

## El Royal Bank of Canada y los señores Urcuyo y Cerda

La Sala de Apelaciones ha confirmado la resolución del Juez Bustamante en el asunto Royal Bank of Canada contra los señores don Salvador Cerda y don Clodomiro Urcuyo, de que el público tiene conocimiento.

A los señores Cerda y Urcuyo los ha amparado la justicia. El Banco, se lanzó contra ellos de una manera inaudita y por equivocada apreciación de hechos, quiso poner a estos señores no sólo en el banquillo de los acusa-

dos sino en escarnio ante el público; resultó muy fácil para el Banco pensar que podía hundir la reputación de estos hombres y poner sobre su frente el estigma de un delito. En la lucha que los señores Urcuyo y Cerda hubieron de sostener contra el poderoso Banco, los jueces han sabido inspirarse en altos principios y han afirmado el del respeto al honor de los individuos. Salen airosos ellos de esta contienda, y con ellos la justicia del país.

## Los trasbordos que hay que hacerse en la línea al Pacífico

El tráfico ferroviario con Puntarenas se ha reanudado, pero no directamente por existir aún daños que demandará varios días de trabajo para repararlos.

En consecuencia, el tráfico ferroviario se hace con trasbordo en Concepción, Boca de la Barranca y Caldera.

Los trenes de pasajeros saldrán de Puntarenas a las cinco horas, recibiendo también equipaje y encomiendas.

En la semana próxima el tráfico quedará expedito con trasbordo únicamente en la Boca de la Barranca.

## Con la renta de café se garantiza el empréstito norteamericano

Ese impuesto será reducido a un dólar por cada 46 kilogramos y se sustituirá con un nuevo tributo

Como hasta la fecha no se ha hablado acerca de qué clase de garantía se ha de rendir en el empréstito norteamericano que se negocia, hemos tratado de adquirir informes en ese particular para enterar a nuestros lectores.

En efecto, estuvimos en la Secretaría de Hacienda y se nos dijo que se había conversado sobre este punto para fijar la garantía con la renta del café.

Pero ésta, como todas las demás, tiene su destino marcado, hicimos observar.

En efecto, se nos contestó. Pero se tiene en proyecto, para reemplazar la renta del café, crear un nuevo tributo que llene las mismas necesidades de esa entrada.

El propósito del Gobierno, al destinar la renta del café como garantía del empréstito, es reducir el impuesto de un dólar y medio por cada cuarentiséis kilogramos, a un dólar durante el tiempo que haya necesidad de dicha garantía.

Aparte de esto podemos informar que la negociación de empréstito no está para finalizarse

como lo han dicho algunos diarios. Todavía el asunto está en tramitación; apenas se han recibido algunos cables anunciando reformas a distintas cláusulas, reformas que han sido aceptadas por el Ejecutivo.

Si bien es cierto que el señor Subsecretario de Hacienda es el más interesado porque esa negociación se haga cuanto antes para remediar tantas necesidades urgentes la negociación no se podrá finalizar muy pronto.

Muchos de los acreedores del Gobierno le están urgendo la cancelación de sus compromisos, pero no se podrán pagar hasta tanto no lleguen al país los consabidos dólares.

Respecto al nuevo tributo que reemplazará la renta del café, no podemos adelantar ningún dato, por el hecho de que apenas se está pensando en que forma se hará.

Eso es todo cuanto de nuevo tenemos respecto a este asunto financiero, al cual cada uno lo da las vueltas que en la imaginación le impulsa.

## PAGINA DE LA DIRECCION

# TAMBIEN DON NARCISO BLANCO TIENE SUS RESABIOS DE POETA

La Tribuna, que es muy hábil, interpelló al Secretario de Fomento, don Narciso Blanco, para que dijera qué razones de interés público habían movido al Gobierno para enviar a la Cámara en sesiones extraordinarias, los contratos sobre concesiones de tierras de la reserva Astúa Pirie. Cosa que pudo haberse evitado el periódico si en el Congreso no se olvidaran muchas cosas, cuando conviene. Y algo raro, signos extraordinarios de los tiempos, talvez buenos, el Secretario de Fomento se apresura a contestar al periódico aludido, de donde se deduce que entre la interpelación y la respuesta ha habido apenas un respiro. Buena práctica republicana, por cierto: que el funcionario se apresure a dar cuenta de su conducta ante la nación. No recordamos por el momento si los funcionarios de la administración actual, obligados a ello, obraron siempre con la misma diligencia cuando se les hizo alguna interpelación en el Congreso. Advertimos sí, por ejemplo, que el Congreso solicitó con instancia el proyecto de presupuesto y se tardó tanto en venir ese proyecto, que la Comisión de Hacienda de la Cámara se vió obligada por principio y por decoro público a formular un proyecto como base de discusión. Por eso decíamos que los signos del tiempo son favorables y hacen pensar en una reacción en las prácticas republicanas de este país. Porque en lo de las tierras nadie tiene, en verdad, interés en precipitar las cosas.

Ahora bien, la nota del señor Blanco es preciosa desde varios puntos de vista. Administrativamente sugiere la convicción de que el Gobierno se inspira en las mejores ideas de una política activa y que los problemas públicos los quiere afrontar con un criterio positivista. Por lo menos eso se deduce de las palabras del Sr. Blanco.

Otra cosa importante, sin duda alguna, es la declaración que hace el Sr. Secretario de Fomento de que en el envío de los contratos aludidos a la Cámara no hubo aceleramiento, sino que ello obedeció a "las reiteradas instancias de los interesados", y no podemos decir, por no pecar de suspicaces, si en esto hay un descargo de conciencia y si en el caso de haber habido aceleramiento, ese tal estuvo de parte de los interesados y no de parte de la Secretaría.

Pero también dice don Narciso—y no se diga que no cambiamos de tono—que ello obedece "a la convicción adquirida por el Gobierno de que esos contratos propendían a la mayor extensión de los cultivos nacionales, y por consiguiente al acrecentamiento de la riqueza pública". Cuánto le ha costado al Gobierno adquirir la convicción de un principio tan común como el que enuncia el señor Blanco. Acaso ha sido necesaria la presencia en el Gobierno de un economista como lo es

el señor Soley para que el Gobierno sienta la verdad de ciertos hechos económicos. Sin embargo, su acción administrativa parece contradecir esa convicción, a la cual le faltó lo de "profunda" para ser una convicción verdaderamente periodística: porque la acción administrativa ha sido de crear nuevas tributaciones y la de pensar que el oro de la Caja de Conversión, esta enfermedad de los últimos tiempos, podía hacerse a costa de los turistas americanos. En el Congreso se dijo, por estadista bien autorizado, que ese oro no puede resultar sino de la mayor producción del país:

Cosa que no entendía entonces el Gobierno pero de la cual está convencido ahora quien sabe gracias a qué artes místicas o teosóficas.

Y hay algo más que parece ser otro descargo. Allí donde dice don Narciso: "Y como esta Secretaría tiene fe en el Cuerpo Legislativo, integrado en su mayoría por hombres sanos, sensatos y patriotas, no dudo que los legisladores mejorarán hasta donde fuera dable esos contratos". Es natural que habiendo Congreso en la República sean los legisladores los que a veces reparen los errores del Ejecutivo. Ahora lo menos que puede suceder es que le devuelvan como nuevos al Secretario de Fomento los contratos de tierras, así como los hombres sanos, sensatos y patriotas del Congreso le devolvieron al Secretario de Hacienda como nueva la Caja de Conversión. Lo que no debe de gustar a los hombres del Congreso es la especie de excomunión que contiene en velada forma la frase del señor Blanco, porque ahora se corre riesgo de quedar en la minoría, compuesta por deducción lógica de hombres enfermos, insensatos y no patriotas.

Y decíamos al principio que fuera del valor político que la respuesta del señor Secretario de Fomento tiene, hay alguna novedad en ese documento y es un cierto tono lírico que no le conocíamos al firmante. Algunos documentos del señor Blanco están escritos con no poco visible desgarbo, como si a él, hombre de negocios, le importara poco el buen decir, pero ya en el presente usa de estimables recursos poéticos para sazonar la prosa oficial. Quede como una frase celebre por su entonación lírica aquello de "esas tierras incultas que sólo oyen ahora el zumbido de los zancudos y el grito del jaguar". Que los jaguares griten o no como los muchachos, es cosa perdonable en poesía; lo lamentable es lo que las pobres tierras de Pococí van a oír en adelante con las orejas que les ha puesto don Narciso.

No le conocíamos ese lado al señor Blanco. Lo raro es que no hemos encontrado su nombre entre los de los vates nacionales que acudieron al concurso de los padres capuchinos.

## Nuestras ediciones de 6 páginas

Esta empresa ve con sumo placer que la labor que ha venido realizando ha sido bien acogida por el público, por lo cual no se ha dudado en corresponder a esa franca y espontánea acogida.

Por ello se ha resuelto a aumentar el formato del periódico, haciendo ediciones periodísticas de seis páginas para terminar con este formato diariamente. Esta última medida será adoptada una vez que hayamos montado en nuestros talleres una prensa de mayor tamaño, que esperamos esté funcionando en breves semanas.

Esperamos que esta medida sea tomada en cuenta por nuestros numerosos lectores, suscritores y anunciantes, de quienes con sumo gusto estamos dispuestos a oír cualquier innovación que tenga a bien hacernos con respecto al servicio que damos.

A estas razones se debe que la edición de hoy sea de seis páginas.

## Ultimos detalles del temporal

Más muertos.—Los daños en la provincia del Guanacaste

Siguen llegando detalles completos acerca de los estragos del temporal.

Las últimas noticias son las siguientes:

En Miramar se ahogaron muchos cerdos y otros animales. Un comerciante perdió una suma crecida de dinero debido a ello.

La casa de don Feliciano Quirós, en Chomes, sufrió algunos daños. La parte trasera de dicha casa se hundió; además, la familia quedó completamente aislada, pues la casa fue convertida en una isla, no teniendo salida por ningún lado.

El señor Julián Granados, al pretender atravesar un río en jurisdicción de Nicoya, pereció ahogado.

El río Dirí se desbordó inundando la población de Sta. Cruz, Guanacaste.

El río Barranca ha continuado arrastrando piezas del puente, las cuales están siendo aprovechadas por los vecinos pobres.

## Trescientos siete fueron los trabajadores embarcados

Según el aviso marítimo, fueron trescientos siete los trabajadores que se embarcaron ayer, a las quince horas en el vapor Atenas.

Esos trabajadores desembarcarán en Puerto Castillo y Tela' lugares de la costa atlántica de Honduras. En los lugares donde emprenderán trabajos agrícolas se han construido grandes campamentos para albergar a los peones.

## Rubén Darío PROSA Y VERSO

LA MEJOR SELECCION DE SUS OBRAS

HECHA POR LA COLECCION ARIEL

Un volumen de 148 páginas en papel satinado

De venta en la Librería Torneo y en la Imprenta Greñas, 225 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

En este volumen, que solo cuesta un centavo el ejemplar, se tiene lo mejor de lo mejor de este admirable poeta.



### Herido con un tiro de revólver

En San Cristóbal de Tarrazú, el joven Marco Vega se produjo una herida de bala en el pie izquierdo.

Tenía un revólver cargado en sus manos. Por un descuido el arma cayó al suelo y con el choque se produjo el disparo, introduciéndose el proyectil un poco arriba del tobillo e interesándole el hueso.

Las armas de fuego no dejan de ser un peligro para los que no tienen la debida precaución al manejarlas.

### De Piedades de Santa Ana

Parece mentira, pero es verdad. Los caminos de esta localidad están hechos un ay de mí, como vulgarmente se dice.

Hoy en día nadie puede transitar por ellos con la más pequeña facilidad. Por un lado el mal tiempo y por otro el abandono que se tienen las vías de comunicación, todo ha hecho que éstas hayan desaparecido, a no ser que en vez de caminos se intente que tengamos verdaderos canales, en cuyo caso habrá que reponer las tradicionales carretas por modernas lanchas de gasolina.

Si ese estado continúa, habremos de hacernos de aeroplanos, para poder ir a cualquier otro pueblo vecino o para llevarles lo que aquí cosechamos y traer lo que ellos nos venden.

CORRESPONSAL

**PINTURA DECORATIVA e INDUSTRIAL**  
**LIDIO BONILLA P. DIBUJOS EN TINTA PARA CLICHÉS**  
 25 varas al Sur de la Botica Mariano Jiménez

LO QUE USTED NECESITA!  
 Vendo, compro y alquilero propiedades  
**AARON ASCH**  
 25 v. al Sur del Mercado

### Los daños del temporal en Piedades

Pasados los días de lluvias, empiezan a llegar las noticias de los daños que ha causado el último temporal.

De Piedades de Santa Ana nos participan, a este respecto, lo siguiente:

El temporal de estos días ha causado lo que no ocasionó el de hace seis años, que también fué fuerte y prolongado.

Principió por obstruir el paso por las quebradas Azul y Carafías, que aumentaron el cauce de una manera alarmante.

En el cerro Patio de Agua cayó un derrumbe de grandes magnitudes que amenaza el centro de la población.

Los daños en los arrozales, frijoleros y otros plantíos son de mucha consideración. En los cafetales botó la fruta madura, que se ha podrido en el suelo, una parte, y la otra, la más grande, se la llevó el agua.

## El balance comercial de Alemania La Escuadra Soviet en maniobras

Se negó aceptar la proposición

CONSTANTINOPLA. — Ismet Pacha, representante nacional rechazó el protocolo aliado para la ocupación de Tracia por una fuerza aliada de 5.000 hombres.

También se negó a aceptar la condición para el establecimiento de comisiones de control aliadas en Tracia.

Los turcos exigieron la ocupación inmediata de Tracia por tropas regulares turcas sin control de parte de los extranjeros.

El error principal de las potencias europeas respecto a Rusia

ROTTERDAN. — El Comisario de Relaciones Exteriores de Rusia, Tchitcherín, publica en los periódicos londinenses un artículo diciendo que el error principal de las potencias europeas respecto de Rusia es creer que está anquilada y que viene a pedir limosna como mendigo. Asegura que Rusia puede sostenerse sola sin necesidad de la ayuda directa de las naciones occidentales y únicamente necesita del comercio y del intercambio con las otras naciones, para recuperarse por completo; que la mira principal de la política de Rusia es el fomento de la producción, por lo cual desea la reanudación de las relaciones con los otros países, reanudación que indudablemente es condición primordial para el restablecimiento de la paz europea.

"Rusia sufre—agrega—porque todo el continente sufre, siendo la causa principal la política agresiva del imperialismo francés".

Maniobras de la escuadra Rusa

HENSINGFORS.—La escuadra rusa hizo maniobras en grande escala en el Golfo de Finlandia, tomando parte acorazados, cruceros y submarinos.

Estas maniobras demostraron que la marina de guerra rusa no se encuentra en tan mal estado como se suponía, por lo cual está llamada a constituir un importante factor en el mar Báltico.

Su regreso al Poder

GINEBRA.— El primer Ministro griego Eleuterio Venizelos visita Themertz y proyecta dirigirse en breve a París. Se rehusó a discutir la situación política de Grecia, pero sus amigos creen que su viaje a París significa su regreso al poder.

Emboscadas rebeldes en la Cañada de Cuicatlán

TEHUACAN.—Según las noticias últimamente llegadas a esta población, se sabe que los grupos de rebeldes que merodean por la región han causado algunos descalabros a las fuerzas del gobierno q' al mando del general Teodomiro Romero, jefe del Sector, se encuentran acantonadas en la zona de la Cañada de Cuicatlán.

Tales noticias, aun cuando no dan detalles, sí hacen saber que los rebeldes, estacionados en la Cañada en referencia, han causado descalabros a las fuerzas del mencionado jefe militar, valiéndose de emboscadas.

Se sabe igualmente q' además de las pérdidas en hombres y elementos de guerra, el general Romero estuvo en inminente peligro de caer prisionero en manos de los rebeldes.

Han llamado la atención estos deplorables sucesos, pues el general Romero es un soldado valiente, conocedor de los terrenos en que opera, muy leal y muy cumplido.

El balance comercial de Alemania

BERLIN.—El balance comercial alemán durante los primeros seis meses del presente año monta a la suma de 200.000.000 marcos oro.

**T**odo trabajo tipográfico encárguelo a

**BORRASE HERMANOS** y quedará satisfecho

Abierto de día y de noche

APARTADO 278 - O - TELEFONO 287

250 varas al sur del Banco de Costa Rica

SAN JOSE

## La Velada de Armando Zegrí se realizará mañana en el Edificio Metálico Estreno de una película chilena



Mañana a las 8 p. m. debe llevarse a efecto en la sala del Edificio Metálico la velada cultural que organiza Armando Zegrí. Al finalizar el acto será estrenada la interesante película chilena titulada EL DÍA DEL EJÉRCITO Y LA MARINA, cinta cinematográfica que permite formarse una idea total del desarrollo y organización de la milicia chilena.

Zegrí será presentado al auditorio por el Lic. don Alejandro Aguilar Machado. Tomarán también parte en la velada los poetas don Rogelio Sotela y Asdrúbal Villalobos.



Como lo hemos anunciado, Armando Zegrí hablará de las figuras más representativas de las letras chilenas contemporáneas. Ilustrará su disertación con escogidas recitaciones de versos y retratos cinematográficos de los autores tratados. Mañana daremos a nuestros lectores detalles completos de la velada.

**FLORES!!** para el día de FINADOS pídalas a la **Jardinería Moderna** que está situada 150 varas al Sur de la Soledad.—Pronto Servicio. **Teléfonos 519 y 643 — SAMUEL VARGAS COTO**

### Detalles completos de la espantosa catástrofe de un tren de pasajeros

A la noticia que dimos sobre el descarrilamiento de un tren de pasajeros en el Empalme González, México, vamos ahora a agregar los detalles completos de esa espantosa catástrofe en la que perecieron muchas personas.

Como consecuencia del desperfecto de una alcantarrilla, originó que el convoy, que corría a toda velocidad, saliera de los rieles.

Todos los pasajeros de segunda y gran parte de los de primera, murieron no sólo a consecuencia del choque de los coches sino también por haber caído en medio de la corriente que produjo el siniestro.

Los pasajeros del pulman se encontraban dormidos cuando una terrible sacudida los despertó, a eso de las once de la noche. El choque arrojó a muchos fuera de los carros. Luego se sucedieron otros choques no menos fuertes. De momento nadie se pudo dar cuenta cabal de lo que ocurría, pues las luces se apagaron y el estrépito de una corriente de agua que se oía cerca impedía escuchar todo ruido.

Un cuadro horrible se presentaba allí. Algunos carros quedaron montados unos sobre otros. Los que quedaban con vida se arrojaban por las ventanillas, pero caían al agua, donde encontraban una muerte horrible. Muchos hombres y mujeres fueron arrastrados por la corriente. Una señorita, durante una hora gritaba angustiada pidiendo auxilio, sosteniéndose por un prodigio de equilibrio sobre uno de los rieles, evitando así ser arrastrada por la corriente. Un pasajero consiguió una cuerda, y lanzándola logró salvarla. Un detalle curioso: durante todo el tiempo conservó en la mano una ceta que llevaba.

El diputado Sánchez Arriola, quedó prensado por el estómago en medio de dos carros. Uñ estaba vivo cuando se le encontró, pero no se podía sacar de allí; había que matar a unos para salvar a otros. El diputado permaneció y con vida más de cuatro horas, murió cuando se pudo levantar los carros para sacarle de allí: El asiento donde estaba su esposa y su hijo, fué arrancado y arrojado sobre un matrimonio que ocupaba un asiento contiguo, quedando así prensado por los cadáveres de la madre y la hija, durante muchas horas. También pereció la criada y un hijo suyo.

Un niño de tres meses, envuelto en pañales tintos en sangre, fue recogido del agua por uno de los pasajeros. El pequeño, en momentos de ocurrir la catástrofe lactaba el pecho de su madre, que fué materialmente degollada. Nadie se explica como ese bebe haya podido sobrevivir: primero, el choque; luego los golpes, después la caída al río y por último la misma corriente; por milagro se salvó de todas esas tremendas peripecias.

La máquina, al descarrillar, voló arrastrando tras si los carros.

Sólo los pasajeros de los dos pulmans se salvaron, por ser los últimos carros. Resultaron muertos cincuenta personas, y heridas unas treinta, fuera de golpeadas.

Doctor Francisco J. Rucavado  
 Oficina en la Farmacia Británica  
 Especialidad en partos y en las enfermedades de las señoras  
 Horas de consulta: 9 a 10 a. m. y de 5 p. m. — Paso de La Vaca, 300 varas al Norte del Mercado.

**LA LONJA** BODAS BAILES FIESTAS  
**Atendemos todo Servicio a Domicilio**  
 Llame Ud. al Teléfono No. 876



# REVISTA DEPORTIVA

Una renuncia y un voto de confianza  
Los públicos poco cultos.—La indisciplina de los jugadores

La última sesión de Liga fué interesante.

En ella se dió lectura al informe del juez que arbitró la partida jugada en San Juan de Tibás, entre el Tibás y el Independencia.

Dijo el Juez que el Tibás "cargó" mucho a los jugadores contrarios y que el público insultaba al Juez.

El Centro Barrientos, en momentos difíciles, es amigo de instigar a sus compañeros para que "quiebren o maten" a sus contrincantes. Cuando el Juez les llamaba la atención se mofaba y no hacía caso.

¡Bonita disciplina! ¡Y así quieren progresar en el deporte!

El Juez pidió a la Liga no le vuelva a nombrar en Tibás, y tiene razón.

Este asunto se resolverá hoy en la noche.

En el último match de segundas divisiones de La Libertad y El Herediano, en la ciudad de Heredia, ha pasado algo parecido.

El Juez dice en su informe:

Amonesté dos veces a Goban, de La Libertad, quien estuvo indisciplinado.

El informe es un poco riguroso, y termina pidiendo el consiguiente castigo.

El representante de La Libertad dijo que Goban estuvo un poco disciplinado porque cada vez que se aproximaba al goal contrario le arrojaban piedras. Alude al público, que por apasionamiento se vuelve a veces poco culto.

Entre las gentes que proferían insultos contra nosotros—continuó el Representante de "La Libertad"—se vió a Braulio Morales, de El Herediano, y quien lo hacía con más insistencia.

También informó que a no haber sido por la oportuna intervención de Fonseca, Garrido, Rosa-

bal, Gutiérrez y Valerio, el negrito Goban y los demás jugadores de La Libertad hubieran sido linchados.

Al hacer esta queja no hace cargos al Club Herediano, pero se le debe castigar por el público, como se hizo con La Libertad.

Este asunto quedó postergado, por no haber concurrido a la sesión el representante del Herediano, a quien se invitó para que presentara el correspondiente alegato para luego fallar.

El Club Alajuelense solicitó permiso para trasferir el macho que ha de jugarse el próximo domingo entre segundas divisiones de La Libertad y el Alajuelense, como también dedicarlo a un caballero se les consedió permiso en cuanto a lo segundo; lo primero fué rechazado.

A los jugadores Ismael Arce y Miguel Chaverri, se les preguntará por qué club se deciden, pues se sabe que son socios de La Libertad y el Plaza Viquez.

Don Ricardo Fournier presentó su renuncia irrevocable de su cargo de Vicepresidente de la Liga.

No se le aceptó y por unanimidad se le dió un voto de confianza.

El Moravia pidió permiso para jugar una partida el domingo 22 del corriente con el América. Se le concedió.

Fournieri quiso se transfiriera el macho Alajuela Heredia; que se verificará el domingo próximo en esta última ciudad. Retiró su moción.

Jueces de las próximas partidas fueron nombrados así.

Alajuelense y Herediano, don

## FALTA LA CORRIENTE!! USE ACUMULADORES



### ACABAN DE LLEGAR A LA COSTA RICA MOTOR Cº

TALLER DE HOJALATERIA Y FORTANERIA de Antonio Valerín. Se hace cargo de todo trabajo concerniente al ramo. Nueva máquina para toda clase de canoas de moldura, tubos y cumbresas. Todo esto a muy bajo precio frente a "Ea Iberia". Calle Constructora.

#### Pida el 531

que es el de la Panadería del Paso de la Vaca, donde encontrará el mejor pan y las galletas más agradable.

Propietario: JOSE SOTO

Felipe Herrero y don Miguel A. Castro.

Libertad y Alajuelense, don Leví Rivera y don Alberto Hutt.

Herediano y Costa Rica, don Luis Montalto y don Misael Jiménez.

Plaza Viquez y Moravia, don Juan Bautista Quirós y don Aquiles Espinach.

Puntos asignados: La Gimnástica Española 2 puntos. Libertad 2 puntos.

REVISTERO

### NOTA FILATELICA

Los antiguos sellos postales de Alemania, emisión de 1900, tipo "Germania" y todavía en uso, serán retirados de la circulación el 31 del corriente mes.

Sobre esto encontramos publicado lo siguiente, en los diarios de la Habana:

BERLIN.—Uno de los últimos signos que perduran, entre los que recuerdan el pasado régimen alemán, acabará por desaparecer cuando sean retiradas todas las estampillas de correos que actualmente se conocen con el nombre

familiar de "Germania", las cuales dejarán de estar en uso desde el 31 de octubre.

El modelo "Germania" que comenzó a usarse en 1900, fué según se dice, una de las causas que contribuyeron a alimentar el movimiento militarista que llevó al desastre a los alemanes.

El original de la dama vestida con armadura y cota de malla fue Fraulein Anna Fuhring, de la Opera Imperial, cuya personificación de la Germania en la ópera de este nombre impresionó tanto al Kaiser, que dió orden de que se retratara en las estampillas de correos de todo el imperio.

Desde el establecimiento de la República se han presentado numerosas protestas al Gobierno por el empleo continuado de este modelo, y en la actualidad, que está terminando el trabajo para la emisión de una serie de estampillas industriales, se han dictado órdenes para que las antiguas "Germanias" sean sustruidas,

Para reparar sus sombreros no hay como la Sombrería de

SANABRIA Y S. BORIO

200 varas al Norte del Mercado

Balsa blanca extrarjera desinfectada, especial para Almohadas y colchones encontrará Ud. en

LA INDIA

# SOLAMENTE POR OCHO DIAS! BARATILLO DE MUEBLES

Principiando el LUNES PROXIMO a las 8 horas

## Lista de Precios:

Espejos y Cuadros a la MITAD DE PRECIO.  
Camas nuevas desde 25 colones.  
Cajas de Hierro contra incendio valen 500 a 300 colones.  
Juegos de sala desde OIEN colones.  
Sillas desde cinco colones.  
Máquina de Zapatería, costó 500 se da en 300 colones.  
Máquinas de coser desde sesenta colones.  
Juegos de Comedor desde ciento cincuenta colones.

Baules de Viaje, Camarote y Armario, a mitad de precio.  
Armarios de espejo, nuevos a trescientos colones.  
Tocadores y peinadores desde cuarenta y cinco colones.  
Aparadores de comedor desde setenta colones.  
Máquinas de escribir a setenta y cinco colones.  
Escritorios desde setenta y cinco colones.  
Vasos finísimos a setenta y cinco céntimos.  
Sobres para cartas y cartulinas a 80 céntimos el cien.

SE CAMBIAN Y SE COMPRAN MUEBLES

# FERNANDO ASCH & Cía.

Esquina Opuesta al Correo - SAN JOSE

# Notas Locales

## Uno que no admite avisos

El señor José Manuel Vargas, notificador de oficio, se dirigió a casa de un tal González a notificarle un embargo próximo. Pero González, q' es persona de malas pulgas se sulfuró, y en graduación ascendente le habló, le gritó, lo insultó y le pegó, o poco menos, puesto que según el parte de policía Vargas se vió obligado a tañer el silbato; en tanto llegó un azul dió con González en la cárcel.

## Cacareo mujeril

Ayer se armó en una de tantas calles como hay en la ciudad, una tremolina de once mil diablos. Todo empezó porque una hembra de apellido Sánchez le dió por insultar a una enemiga suya y como es natural entre mujeres, la tal le contestó y siguió un terrible cacareo hasta que un policía les suplicó pasar a la Agencia a arreglar sus cuentecitas.

## Cayó a un subterráneo

Anoche como a las 22 horas le

ocurrió un sensible accidente a una señorita de esta ciudad que pudo haberle costado la vida.

En la rejilla ventiladora del subterráneo que tenía la casa que se quemó y en donde estaba el taller de ebanistería de don Salvador López, frente al Edificio Metálico, cayó una señorita como de 17 años de edad en el momento de dar la acera a una señora. La altura es de tres metros y es milagroso que la joven no se matara en su caída; tan solo sufrió golpes, uno de consideración en la cabeza. Fué atendida por algunos policiales y particulares y llevada en coche a su caso de habitación.

Varias veces hemos leído en los partes de policía sobre el peligro que existe mientras no sea colocada otra rejilla.

## Se rompió el tubo madre.

A causa de la enorme presión de agua se rompió ayer el tubo madre de la cañería en Cinco Esquinas, 100 varas al Oeste del establecimiento La Copa Blanca, inundando la calle y dejándola intrasitable.

Debido a esto muchas casas de la ciudad carecieron de agua durante todo el día de ayer y hoy.

## LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

DIRECTOR:

Lic. Bómulo Tovar

Apartado 278 Teléfono 287

OFICINAS Y TALLERES:

250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Completa información interior y exterior.—Servicio de correos en todas partes.

Suscripción mensual..... \$ 2.00  
Número suelto..... 0.10

Toda la correspondencia debe dirigirse así: Señor Administrador de "La Nueva Prensa".

## De Relaciones Exteriores

Vista la solicitud de la Legación de los Estados Unidos Mexicanos, se autorizó al señor don Eduardo Castro Saborio para ejercer las funciones de Cónsul honorario de México en esta capital, entretanto llegan sus respectivas letras patentes. Lo mismo se acordó con don Gabriel Ramos, para el igual cargo en Limón.

El señor Encargado de Negocios de Costa Rica en El Salvador comunicó haber fallecido el día ocho de los corrientes, en la población de San Rafael del Departamento de Cuzcatlán, la costarricense Joquina Zamora.

## Vendo tramos

en el Mercado

uno propio para Comisariato o expendio de ropas y otro para verduras.

BUENOS PUNTOS

Informarán en la Zapatería EL FENIX, contiguo a la Botica de Mariano Jiménez.

## SOCIALES

### Enfermas

—Delicada de salud se encuentra hace unos días la señorita Carmen Jiménez Moreno. Por su pronto restablecimiento formulamos nuestros votos.

—También la señorita Ada Vargas se encuentra delicada de salud. Que restablezca son nuestros mayores deseos.

### Operado

—El niño Víctor Manuel Toledo, del hogar Toledo Escalante, fué operado ayer tarde a causa de una infección en un pié. Llevó el bisturí el Dr. Pupo, dichosamente con felices resultados, por lo que nos alegramos.

### Viajeros

—Mañana partirá para Limón a tomar el vapor que lo llevará a Italia el joven D. Raúl Coto S. quien ingresará a una Universidad, en donde ha de hacer sus estudios para optar al título de doctor en medicina. El joven Coto es un aprovechado estudiante que renne a un acendrado amor al estudio una inteligencia clara por lo que no dudamos ha de triunfar en sus justos anhelos. Que lleve buen viaje.

—De Limón estuvo ayer en esta ciudad don Carlos Manuel Fernández.

A la Agencia de Mora Poveda le llegó un gran surtido de Esquelas Mortuorias

y le arregla a usted desde el boleto de defunción hasta lo más aristocrático de cualquier funeral. No cobrando servicio nada más que por las Esquelas las cuales no admiten competencia por su precio y calidad. Esta Agencia no cobra honorarios y sirve a toda hora.

TELEFONO N° 842.

## El servicio postal con El General

De El General nos escriben algunos párrafos, que deben ser tomados muy en cuenta por el Director General de Correos.

Dicen así:

Aquí hay mucha dificultad para recibir la correspondencia.

El correo que nos viene de Santa María se queda en el lugar primitivo, es decir, en el que nosotros conocemos con el nombre de el General Viejo, que no puede ser nunca el centro del extenso distrito y que día con día se va despo- blando.

El mayor núcleo de población de este distrito está en los caseríos denominados San Isidro, Palmares

y Progreso, situados todas al otro lado del río El General, esto es, en la rivera izquierda, mientras que El General Viejo se encuentra en la rivera derecha y a alguna distancia de las nuevas poblaciones.

De esta manera, la correspondencia llega a dicho lugar y allí se queda hasta que haya algún vecino que vaya a traerla.

El centro o cabecera de esta región debe ser el caserío denominado Palmares de El General, que es el de más importancia y más poblado y por lo tanto, este lugar debe designarse como término del recorrido del posta entre Santa María y El General.

## Tienda de Calzado DE Carmelo Calvosa

QUIERE Ud. calzar con EL GANCIA, acuda a esta ZAPATERIA. Se confecciona toda clase de calzado.—Importación de materiales. ¡Siempre los mejores! — Precios Equitativos. PIE DE CUESTA DE MORAS — SAN JOSE

## CAFE MOLIDO CACAO

NI SE PREOCUPE.—BUSQUELO SIEMPRE donde RICARDO DORADO y quedará satisfecho. — NO LO CONSIGUE IGUAL. TELEFONO No. 804 — SAN JOSE

## En estos días se resolvera el problema del presupuesto

Conversando con persona bien enterada de la marcha de la negociación de empréstito, nos dijo que el Ejecutivo desea que ello quede solucionado antes de terminarse el presente mes.

Todo parece indicar que la negociación financiera, de la cual depende el Gobierno, se completará en estos días que faltan para terminarse el mes. Se ha enviado copia a Estados Unidos de lo hecho por la Secretaría de Hacienda y solo se esperan las reformas o ratificación que hagan los banqueros

nuevayoquinos y la fijación de tipo de emisión, como ya lo hemos anunciado.

Esas diligencias están para terminarse, pues se tiene entendido que los banqueros contestarán por ahí del veinticinco del corriente.

Tenemos entendido también que al proyecto formulado por la Secretaría de Hacienda se le harán algunas reformas, como indicación de los referidos banqueros, pero no sustanciales.

## LA FLOR DE LYS

EXPERTO Y COMPETENTE MANICURISTA EN MASAJES FACIALES. LA BELLEZA Y LA FRESQUERA AL ALCANCE DE LAS DAMAS. GABINETE "LA FLOR DE LYS", FRENTE AL MERCADO.

## La Estrella del Arte

TIENDA DE JOVITA MURILLO ESPECIALIDAD EN BORDADOS Y CONFECCION DE ROPA PARA NINOS 75 VARAS AL NORTE DE LA DOLOROSA

## El tiempo ya se está normalizando

Ya parece que vanormalizando el tiempo, después de unos cuantos días de continuo llover y de sucederse grandes desastres materiales y daños personales.

No menos de medio millón de colones se calculan en pérdidas, tanto del Estado como de particulares.

De Cañas informan que el tiempo ha cambiado. Ahora se espera que los ríos den paso para procederse al arreglo de las vías telegráficas. Algunos de los ríos ya han bajado de cauce.

El paso del río Machuca, en el camino de Orotina a San Mateo

se hace por sobre un árbol que fué cortado y tendido de orilla a orilla.

La correspondencia de Punta-reñas se pasa en el río Barranca por medio de botes

Otros telegramas fijan que donde más fuertemente se han sentido los temblores es en Palmares, San Ramon, Atenas, Grecia, San Marcos y Corralillo; estos dos últimos pueblos, al sur de la República.

A la capital comenzaron hoy a llegar correos, servicio que estaba paralizado desde los días del temporal.

## Hotel

## Atlántico

Ofrezco a mi numerosa clientela dentro y fuera del país, servicio ermerado de piezas amplias y ventiladas a precios equitativos, frente a la Bodega del Atlántico.

NOTA.—Se permite sólo a personas de buenas costumbres.

EMILIO CASTILLO CHAMORRO

## United Fruit Co.

### SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a Puerto Limón el Jueves 12 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días Domingo directamente para Nueva York via Habana, Cuba.

Con el vapor CAMITO de la Elder & Fyffes Ltd. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes, quedará restablecido el servicio quincenal de Limón a Bristol, via Cristóbal y Kingston.

Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los Viernes en la tarde, a partir del Viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los subagentes Sasso & Pirie Sucs, en San José.

G. P. CHITTENDEN  
ADMINISTRADOR

San José, Octubre 9 de 1922.

## El neurotismo en las artistas norteamericanas

### Por cualquier nimiedad recurren al veneno

Las artistas norteamericanas no tienen apego a la vida. Cualquier contrariedad de ésta, las hace recurrir al nenerio como único medio posible de buscar tranquilidad a sus espíritus. El neurotismo está en acción en ellas. Enfluye mucho en ello el constante uso de las drogas heroicas, que las pone en estado nervioso difícil de dominar.

Por ejemplo, en Nueva York, miss Domire Harrison, artista de 20 años de edad, desesperado porque no podía desprenderse de la afición a las drogas, se enve-

nenó, estando acostada en su lecho. Para esperar el efecto del veneno, fumó un cigarrillo, y cuando perdió el sentido, la colilla cayó de la boca, provocando un incendio en la cama.

Otra, Mrs. Vera Maynard de 32 años, viuda, atentó contra su vida por dos veces. Quiere morir a todo trance, según ella misma la ha declarado, porque no ha podido alcanzar gran éxito en el arte cinematográfico. Fue recogida en la esquina de una calle, víctima de los efectos del tóxico.

## Cajas de Hierro

de todo tamaño y precio

## NUEVOS ESTILOS

DONDE

## BOLAÑOS & ULLOA

RECIBIMOS ACUMULADORES



**La Solemnidad Artística de esta noche en el Nacional Beneficio de José Palet**



Esta noche se cantará en el Teatro Nacional la notable ópera de Meyerbeer "Gli Ugonotti", en función de honor y beneficio del notable tenor Com. José Palet. Es una obra de gran empeño, tanto por lo que toca a los artistas como por lo que corresponde a las masas orquestal y coral.

Durante muchos años ha sido considerada como una de las óperas más difíciles y bien compuestas, ha figurado en los repertorios de los grandes teatros y de los artistas notables y logrado los entusiastas aplausos de tres generaciones. La Pasta Emma Bramviglia,

Carolina Cepeda, Elena Teodori ni y Herminia Borghi-Mamo; no tabilismas soprano sdramáticas Scagno, Sani, Mario, Landi, Massini y Marconi, egregios tenores; Mayni, David, Vialletti, Meroles y Uetam, bajos aplaudidísimos, debieron a esta ópera la merecida fama de ilostres cantantes de q' gozaron.

Julían Gayarre, a pesar de las admirables condiciones de su voz y de su corraeta escuela lírica, no cantó esta ópera, que a causa de la modalidad especial de su composición, requiere ciertas cualidades que no atesoran muchos artistas lírico-dramáticos. Actualmente fallecidos la gran mayoría de aquellos cantantes "Gli Ugonotti" ha casi desaparecido de los carteles, rarísima vez se canta.

El Com. José Palet es de los pocos, poquisimos tenores que la cantan, y los éxitos que en esta partitura ha logrado en los principales teatros de Europa, entre los que se cuentan La Scala de Milán, el Liceo de Barcelona y el Real de Madrid, bastan y sobran para que sea reconocido como uno de los más famosos tenores de la época en la interpretación de "Raúl".

La señora Taylor, tan sobria y concienzuda en sus interpretaciones y tan correcta al cantar, tiene aptitudes muy suficientes para interpretar la parte de "Valentina".

Bettoni, sin la menor duda, será un buen "Marcelo".

Las demás partes tienen facultades para salir airoso de los personajes que les ha encargado.

Es de esperar pues, que "Los Hugonotes" que se cantarán esta noche, resulten una solemnidad artística jamás lograda en Costa Rica.

CHANTECLER

**Estic...**

Cantar del agua, del agua del río, Cantar continuo y sonoro, Arriba bosque sombrío Y abajo arenas de oro.

Cantar

De mirlo escondido Entre el oscuro pinar.

Cantar

Del viento en las ramas Floridas del retmanr.

Cantar

De abejas ante el repleto Tesoro del colmenar.

Cantar

De la joven tahonera Que al río viene a lavar.

Y cantar, cantar, cantar de mi alma embriagada y loca Bajo la lumbre solar.

Juana de Ibarbourou



SALUD

FELICIDAD

CON

DIABLITOS

LAXANTES - HEPATICOS



**Robo original**

El robo más audaz y también el único en su género de que tienen conocimiento los anales de la criminalología en Alemania, fue cometido por una mujer que hipnotizó en un tren a un agente viajero de una poderosa casa comercial, despojándole cerca de un millón de marcos, y ordenándole después q' olvidara su nombre y adoptara otro conforme a las instrucciones que le dió cuando su víctima se encontraba bajo la influencia hipnótica.

El caso ha apasionado a la policía de este país y por las averiguaciones que se han hecho, el desarrollo del mismo es el siguiente: Walter Werner, conocido agente financiero, viaja a menudo por las diferentes ciudades, portando grandes sumas de dinero. Sabiéndolo un individuo, que permanece en el misterio, ordenó hipnoticamente a la mujer para que robara, dándole para ello poder suficiente para a su vez poder hipnotizar a sus víctimas, siendo la tercera, el señor Werner.

La mujer cuando no estaba bajo el poder hipnótico del desconocido, confesó todo, menos el descubrirle, y por consiguiente, la policía no ha podido dar con ese misterioso personaje

**SASTRERIA**

R. A. MIRANDA  
Toda persona de buen gusto se hace sus trajes en este taller.  
Preferida por la juventud  
Elegancia - Prontitud - Economía  
PASAJE JIMENEZ

**TEATRO AMERICA -- SABADO 21 OCT.**

**DEBUT! RICHARDINI**

? ? ?

**El por qué del auge de los diarios americanos**

Nueva York, sbre. 26. Uno de los factores más importantes en el desarrollo del periodismo americano, es el respeto a la propiedad. Esto, que a primera vista aparece insignificante, es empero, de grande importancia, y ha sido a no dudarlo, la base del progreso periodístico en este país. Ni el periódico A. robarse las noticias o trabajo del periódico B, ni el lector A, pretenderá enterarse de lo que está leyendo el lector B. La propiedad de la noticia es aquí una verdad, como lo es, llevado al extremo, el instintivo respeto individual a esa propiedad. El préstamo de periódicos, tan común en Sud América, es rarísimo aquí y existe un muy claro y arraigado concepto de que el periódico, como todas las cosas, tienen un valor por el cual debe

pagarse. Cuando uno está leyendo un periódico que no ha pagado, está haciendo algo semejante a usar un sombrero ajeno, está robando algo, está usando algo a que no tiene derecho. Es una especie de respeto al esfuerzo periodístico, que tiene una laudable base moral, la que imprime en la conciencia de cada americano este concepto rudimentario pero indispensable: yo debo pagar el periódico que leo. Y esta idea está tan arraigada en la gente de este país, que cuando en los tranvías un pasajero se pone a leer el periódico del vecino, lo más probable es que éste lo retire ostensiblemente y lo coloque en forma que el otro no pueda leerlo. Este detalle gracioso y muy frecuente tiene su vago origen en ese sentimiento a que aludimos.

ADRIAN GONZALEZ E HIJOS  
CONSTRUCTORES

Nos hacemos cargo de toda clase de construcción por contratos, administración. Pago a plazos. - San José, Costa Rica.

Lea LA NUEVA PRENSA

**Entronización del Corazón de Jesús**

En la casa de habitación del caballero don Marcelino Coto y de su señora esposa doña Estela L. de Coto se efectúa ayer la solemne entronización del Corazón de Jesús.

La ceremonia se verificó a las 13 horas oficiando el Canónigo Dr. don Ricardo Zúñiga. Apadrinaron el acto el Dr. don José Ángel Coto y la Sta. Amparito Alvarado, el caballero don Raúl Coto y la Sta. Margarita Coto.

Aunque la ceremonia tuvo carácter íntimo hubo numerosa asistencia.

**TOCADORES DE ESPEJO**

BISELADO, de 50 colones hasta 600 colones  
Esquina opuesta al Correo  
CASA DEL DOCTOR FISCHER

**Giros de sueldos compra**

ROGELIO GARCIA S.  
5% de descuento  
Ap. 890 Tel. 366 y 641

**La velada del viernes**

Se ha resuelto que sea en la noche del viernes próximo la conferencia que dictará el periodista chileno don Armando Zegrí, actualmente entre nosotros.

En este acto tomarán parte algunos de nuestros artistas, resultando así una bonita velada. El señor Zegrí se referirá al es-

tado cultural que actualmente ha alcanzado Chile, del que él está bien informado, y conversará especialmente de la brillante acción educativa de aquel país.

Al final de la fiesta será exhibida una cinta cinematográfica sobre asuntos chilenos, para mejor ilustración de la tesis que se expondrá en la conferencia.

**Prohibiendo la importación de forros usados de colchones**

Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.—Por cuanto algunos comerciantes han estado introduciendo al país forros de colchones de los que fueron usados durante la última guerra europea; y considerando: que la introducción y expendio de ropas de cama o piezas de vestir como las de que se ha hecho mérito, debe prohibirse por constituir un peligro para la salubridad pública, dado que en el país no hay autoclaves que den suficiente garantía para desinfectarlas; y que además es imposible controlar la desinfección a que hayan po-

didado ser sometidos; decreta: desde la publicación de este decreto queda terminantemente prohibida la introducción al país de forros para colchones, fondas para almohadas, sábanas y toda clase de ropas usadas durante la guerra europea.

Dado en la ciudad de San José, a los dieciocho días del mes de octubre de mil novecientos veintidós. Julio Acosta El Subsecretario de Estado encargado de los Despachos de Hacienda y Comercio, Tomás Soley Güell.





# Reglamento de la Caja de Conversión

Continuación damos a conocer de nuestros lectores el Reglamento de la Caja de Conversión:

Artículo 1.—La Caja de Conversión forma una sección del Banco Internacional. Sus operaciones serán dirigidas por la Junta Directiva de dicho Banco.

Artículo 2.—Para el funcionamiento de la Caja, la Junta Directiva nombrará sus empleados necesarios, les asignará sus sueldos y designará de entre ellos un Cajero, el cual deberá rendir una garantía de C. 10,000-00 a satisfacción de dicha Junta.

Artículo 3.—La Contabilidad de la Caja será llevada en la misma forma que la del Banco, de modo que en cualquier momento pueda determinarse el estado de la Caja de Conversión. Llevará también un duplicado del libro de registro que abra la Sección del Sello Nacional para la emisión de billetes de la Caja de Conversión, conforme al artículo 28 de la Ley de Bancos.

Artículo 4.—Para los efectos del artículo 16 de la ley respectiva, la Comisión Fiscalizadora que mensualmente efectúe el arqueo de las cajas de Banco, hará lo mismo en las de la Caja de Conversión, y el estado que se publique de acuerdo con dicho artículo, deberá ir también firmado por el Cajero de dicha Sección. Todo esto sin perjuicio de que se haga un arqueo en cualquier momento en que lo disponga el Director del Banco Internacional.

Artículo 5.—Los billetes de la Caja de Conversión llevarán las firmas en facsímiles, el Director del Banco y del Secretario de Hacienda.

Artículo 6.—Los fondos en bancos extranjeros, se acreditarán a la orden de "Caja de Conversión—Costa Rica", y los giros serán firmados por el Director del Banco.

Artículo 7.—Se harán solamente operaciones por el mínimo de \$ 5.00 (cinco dólares) y sus múltiplos.

Artículo 8.—La Caja sólo recibirá en cambio de sus billetes moneda de oro de los Estados Unidos de América, o en giros a la vista sobre New York, girados por Banco o casa bancaria de reconocida solvencia, o por exportadores cuyos giros sean expresamente autorizados por un apoderado de la firma girada, quien deberá aceptarlos como tal apoderado.

derado y tener facultades para hacerlo. La Junta Directiva puede equiparar a giros bancarios los de firma que no tengan ese carácter, pero que, a su juicio, llenen la condición de aquellos.

Artículo 9.—Todo giro comprado por la Caja deberá serle entregado, junto con todos sus duplicados.

Artículo 10.—La Caja tendrá derecho a cobrar, de acuerdo con el artículo 6° de la ley, una prima equivalente al costo aproximado de situación de fondos, que será fijado en las oficinas de la Caja de Conversión.

Artículo 11.—Por ningún motivo dejarán de ser remesados cada semana a los corresponsales en Nueva York, todos los giros que hubieren ingresado durante ella.

## Herido en la cara

Riñeron en Puntarenas dos pescadores de apellido Villalta y Alvarez.

Habían apurado suficiente licor para perder la chaveta y eso motivó la reyerta.

Villalta resultó con una lesión en la cara, la cual le fué producido por Alvarez con una navaja.

## Intentó robar

Hubo anoche alguna alarma en el vecindario del hospital.

Un individuo trató de robar en casa de doña Anselma v. de Romero, pero fue sorprendido por la familia.

El caco había logrado introducirse hasta el dormitorio de la señora y se proponía llevarse algunos objetos cuando se vio obligado a emprender la retirada forzosa antes que caer en manos de los vecinos y ser entregado a la policía.



# Por los pueblos de la República DE PALMARES

## Camino a Naranjo

Muy respetuosamente nos permitimos insinuar a la Municipalidad de Naranjo, la conveniencia de arreglar un mal paso que hay en el camino como a unas 15 varas del puente Río Grande.

Este corresponsal ha tenido que pasar por allí cuatro veces, y la última se ha visto "á palitos" para salir de ese atascadero, en buena bestia. Para colmo de males, dicho bache se formó en una pendiente bastante pronunciada, lo que hace más dificultoso el paso. Prencié las peripias de dos boyeros que con papas se dirigían á esta plaza, y fué ahí donde vine á comprender la razón de la carestía en los víveres; dulce, papas, etc; el mal camino la exige. No dudamos que los Naranjeños, siempre atentos, y con quienes

nos vemos como hermanitos, procederán a esa reparación, que beneficiará a ambos pueblos.

Se entiende que como en la cuesta de este lado también hay malos pasos, serán reparados, pues un trabajo debe ir compensado con otro.

## Accidente

Con profunda pena consiguamos el percance ocurrido el martes 3 del corriente al caballero don Matías Vargas, vecino importante de este lugar. Viendo dicho señor de su trajo, sufrió una caída que le ocasionó la fractura de una pierna, en la parte inferior de la rótula. Inmediatamente fué llamado el Dr. Montero, quien le hizo las primeras curas; pero viendo la necesidad de una operación seria (la amputación) para evitarle complicaciones que por su edad le podían haber traído no solo la muerte, se llamó al Dr. Valerio.

Al día siguiente a las 12 h. le fué practicada la operación, con el mayor éxito: don Matías quedó perfectamente bien. Salvo del efecto de la pierna, dentro de pocos días estará restablecido, pues la mejoría se ha acentuado notablemente en estos últimos días, lo que mucho celebramos.

## Un retoño

Dios nos proporciona el dolor, pero también la dicha. Así pues, don Deseaco Pacheco y su señora, que en días pasados tuvieron la pena de perder a su querido Jorgito, de una manera violenta, el viernes pasado han tenido la dicha de recibir, felizmente un precioso bebé, que ha venido a mitigar su aflicción. Nuestros parabienes por tan fausto acontecimiento, y que Dios les conserve ese retoño por muchos años,

## Médico

Ya tenemos entre nosotros al distinguido Dr. don M. de las Cuevas, como Médico del Pueblo, que viene en la mejor disposición de "dejarnos nuevos"! Bienvenido sea el popular y culto galeno, que le sean gratas las brías de nuestra tierra.

## Matrimonio

Se verificó el matrimonio de los jóvenes don Tertuliano Mora y la Sta. María Teresa Urpi, miembros estimables de nuestra sociedad.

El luto del novio y la gravedad de una niña de la familia Urpi, hicieron que todo se celebrara en la mayor sencillez.

Un soltero menos, pues, ha unido sus destinos con una de nuestras bellas y cultas damitas. Que sean muy felices en su nueva vida.

CORRESPONSAL

PERIÓDICOS - REVISTAS

FACTURAS - PAPEL - SOBRES

# Imprenta Borrásé Hnos.

TELEFONO No. 287 — APARTADO No. 278

## Abierta día y noche

250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

PARTICIPACIONES DE BODA

ESQUELAS MORTUORIAS

## Mas detalles sobre la intentona de suicidio del señor Rodríguez

A los informes suministrados ayer sobre la intentona de suicidio llevada a cabo por don Emiliano Rodríguez debemos agregar otros.

Parece que el señor Rodríguez, antes de arrojar de la torre de la iglesia del Carmen, había tratado de quitarse la vida en el interior de la casa cural, valiéndose de una navaja. En esos momentos fué sorprendido, y como viera que trataban de impedir el suicidio corrió hacia afuera. Viendo que aun se le perseguía tomó por la escalera que da a la torre y una vez en ésta se arrojó desde lo alto a la calle.

Este asunto encierra en sí un drama íntimo que culminó con la desesperación del pobre hombre.

Una de sus hijas fue unida en matrimonio a disgusto del padre, quien, antes del casorio, hizo todo lo posible por impedir el mismo. No logró estorbar esos esponsales, lo que fue motivo para que se desesperara al extremo de recurrir al suicidio.

Cuando él se arrojó de la torre, cayó sobre los alambres conductores de fuerza motriz.

Estos impidieron que Rodríguez encontrara una muerte horrible, triturándose los huesos al chocar su cuerpo contra el suelo. Por unos instantes su cuerpo quedó balanceándose en el aire y luego cayó a la acera, dislocándose una mano. Fue el único daño que recibió.

## Cuál es la mejor Sastrería!

Acuda a la de FRANCISCO GOMEZ Z., frente al costado Oeste del Banco Internacional.

La confección de su flux le convencerá de lo dicho

## Se Compra

UN POTRERO que tenga agua y que mida 2 o 3 manzanas, Se prefiere por el lado de San Francisco de Asis, Guadalupe o Calle Blanco,

INFORMARAN

TOAMS FERNANDEZ Hno.

"La India"

## Por qué?

Se vende más el CALLICIDA del DOCTOR ROBERT!

Porque no solamente arranca los callos en 3 días sin dolor, sino que cura los lluyos y caretes en 24 horas. En las Boticas

## VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido. De venta en todas las Boticas

## TEATRO MODERNO

HOY

En las dos TANDAS

DOBLE AVENTURA

Por CHARLES HUTCHINSON

EPISODIOS 1, 2 Y 3

Entrada para cada función 50 céntimos

Si Ud. quiere extirpar sus CALLOS, pida a su Boticario el

Premiado con dos medallas de oro



Agente exclusivo: Mateo Albertazzi. Depósito permanente: EL PIAVE. Frente al lado Norte del Mercado. Teléfono 815 - Apartado 937

Este No contiene sustancias nocivas



Imitada por todos

# CERVEZA TRAUBE

Igualedad por ninguno

